

de l'église, parce qu'elle en était incapable, vu qu'elle était principalement composée d'évêques grecs, entachés d'une pareille hérésie et d'une pareille impiété.

Et en supposant qu'elle aurait pris et arrêté de bonnes mesures, peut-on dire en conscience que ces mesures seraient mises à exécution et ponctuellement observées, quand on sait que jusqu'à présent ont été violées et méprisées par les évêques les institutions mêmes des Apôtres et des Conciles, lesquelles ont mis le meilleur ordre dans les affaires de l'église? Les évêques grecs peuvent-ils en effet faire quelque chose de mieux qu'eux? Et s'ils ne respectent maintenant les lois divines, comment respecteraient-ils demain les lois établies par eux-mêmes, ou par des évêques qui, comme eux, sont pervers et malintentionnés?

D'autre côté, que les évêques grecs sont déjà pourris et méritent d'être exclus et rejetés, non-seulement d'entre nous et l'église orthodoxe, mais encore de toute la société humaine, nous nous sommes pleinement convaincus, quand nous avons vu que quelques-uns de nos bulgares et des grecs mêmes sortent du sein de l'église orthodoxe, à cause de l'infâme conduite que tient le haut clergé grec. Il est évident qu'ils n'ont pris la décision de renoncer à leur rite, que parce qu'il leur répugnait de voir et de souffrir plus longtemps la dépravation de leurs évêques; ce qui veut dire que ceux qui devaient s'attirer de plus en plus leurs ouailles, et les maintenir dans le rite orthodoxe, les en détournent au contraire par leur conduite immorale.

Ainsi c'est par eux, c'est par les évêques mêmes que quelques-uns se sont séparés de leur rite et de leur dogme orthodoxes.

Mais qu'en est-il arrivé? Ces évêques se sont-ils réveillés de leur profond sommeil, se sont-ils relevés tant soit peu de leur indolence et de leur insouciance, quand ils ont vu quelques-uns des chrétiens, soumis à leur juridiction, accepter un autre rite?

Au lieu de ressentir de l'amour pour leur troupeau, au lieu de chercher à s'attirer et à s'attacher leurs ouailles, comme c'était leur devoir, que font-ils? En ne satisfaisant point à leurs justes plaintes et réclamations, bien qu'elles leur aient été très humblement et très respectueusement présentées, ils les prédisposent encore plus à renoncer à leur rite.

